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l>AGUA 

El Gobierno y el PSOE prometen a 
Barreda que habrá Estatuto en breve 
Extremadura está dispuesta a hablar del futuro del Tajo «con todo el mundo», pero 
Castilla-La Mancha no quiere oír nada de un nuevo trasvase «por lógica medioambiental» 

• El presidente de la re-
, gión vecina le expuso ayer 
a Barreda su posición so
bre el agua: «Las cuencas 
no son patrimonio exclu
sivo cuando atraviesan 
más de una comunidad». 
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Parece que podría empezar la 
cuenta atrás del Estatuto de Casti
lla-La Mancha. Después de más de 
un año bloqueado en el Congreso 
de los Diputados, José María Ba
rreda anunció ayer que tiene el 
«compromiso» del Gobierno cen
tral y del Grupo Socialista en las 
Cortes de que se va a plantear la re
forma «inmediatamente». 

«Estoy en condiciones de decir 
que muy pronto la Comisión Cons
titucional se va a reunir para em
pezar a debatir el Estatuto de Cas
tilla-La Mancha y, por lo tanto, pa
ra que esté en condiciones de ser 
aprobado en un plazo de tiempo 
relativamente, corto», manifestó. 
Barreda no concretó el plazo que 
se está barajando: «Ya ha transcu
rrido demasiado tiempo, no espe
re que diga mañana o pasado ma
ñana, pero sí muy pronto» 

Lo que tampoco precisó el pre-~ 
•sidente autonómico es el papel del 
PP en este avance. Más bien dejó 
caer que su postura la «tendrán 
que concretar» en el Congreso de 
los Diputados. 

El desbloqueo del Estatuto se 
puede acelerar precisamente por
que ayer mismo la Cámara Baja re
cibió una nueva reforma para apro
bar, la de Extremadura. El presiden
te de la región vecina visitó por la 
mañana a Barreda antes de trasla-

Barreda y Vara son los dos presidentes autonómicos que tienen sus reformas estatuarias en el Congreso./JíOSA MARCOS 

darse a Madrid. «No sería razona
ble que el Estatuto de otra comuni
dad estuviera esperando demasia
do tiempo», indicó. 

TRASVASE DEL TAJO MEDIO. 
La reforma propuesta por Extre
madura no blinda al Tajo ante fu
turos trasvases. De hecho, recien
temente se ha encargado un estu
dio que analiza la posibilidad de 
un trasvase desde el Tajo al Levan
te que partiría del ernbalse cacere-
ño de Valdecañas. Ayer a Guiller
mo Fernández Vara le tocó hablar 
de agua: «Lo que he defendido 
siempre es que las cuencas no son 

patrimonio exclusivo cuando atra
viesan más de ima comunidad es
pecífica». 

El presidente extremeño expli
có que lo que están haciendo es 
«establecer un encargo de necesi
dades para los próximos 50 años, 
para el conjunto de usos agrícolas, 
industriales, turísticos... por si un 
día nos convocan a hablar poder 
hacerlo con datos encima de la 
mesa». Dijo que que no hay que 
«patrimonializar nada»", sino dia
logar: «Nosotros estamos dispues
tos a hablar con todo el mundo». 

Si Extremadura está abierta a 
hablar, Castilla-La Mancha no 

quiere oír nada de un nuevo tras
vase del.Tajo, aunque sea pasadas 
las fronteras regionales. Así se lo 
expuso ayer José María Barreda a 
su homólogo: «El Tajo ya sufire un 
trasvase y nuestra posición no 
acepta que sufra todavía más tras
vases por razones de lógica am
biental y racionalidad económi
ca». El presidente castellano-man-
chego aprovechó para recordar 
sus reivindicaciones en materia de 
agua: «Planteamos que haya una 
reserva estratégica suficiente que 
garantice nuestras necesidades y 
que el agua no sea un factor limi
tante de crecimiento y desarrollo». 

El PP niega que haya habido avances entre 
los partidos para desbloquear la refonna 
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«El Partido Popular carece de in
formación del Gobierno, pero to
do cuanto se haga por desblo
quear esta situacióri, será bueno». 
Con estas palabras Mana Dolores 
Cospedal dejó ayer claro que no 
tiene constancia de ningún avan
ce significativo en las negociacio
nes del Estatuto por parte del Eje
cutivo. 
- Desde una de las ciudades del 

Tajo, Talavera de la Reina, la líder 
de ios populares repitió las reivin
dicaciones de su partido en mate
ria de agua: «Que en Castilla-La 

Mancha haya agua suficiente para 
todos los usos, la preferencia de 
Castilla-La Mancha como cuenca 
cedente sobre cualquier otra re
gión y que el agua que sobre se 
pueda utilizar». Cospedal reclamó 
que la Región «tiene derecho a dis
frutar del agua y también la nece
sidad de un Plan Hidrológico Na
cional». 

Además, la presidenta regional 
de los populares aseguró que sus 
diputados van a seguir defendien
do «la postura de siempre, que es
tá clara y que hemos votado en las 
Cortes». 

El diputado popular Arturo 
García Tizón también manifestó 
ayer que no tiene «ninguna noti
cia» de que haya una convocatoria 
de la Comisión Constitucional pa
ra desatascar al Estatuto. 

DUDAS. El diputado popular ne
gó que haya habido avances entre 
PP y PSOE. «No sé, se me ocurre 
que a lo mejor Barreda ha llegado 
a un acuerdo con el Gobierno pa
ra un proyecto de ley de modifica
ción o derogación del trasvase, me 
imagino», dejó caer. De todas for
mas, Tizón no dio demasiada cre

dibilidad a las palabras de ayer de 
José María Barreda. «Estos anun
cios del presidente regional tam
poco me pillan de sorpresa, por
que la mayor parte de ellos no lle
gan a la realidad», comentó. 

El diputado nacional del PSOE 
Alejandro Alonso avisó, por su par
te al PP de que «la paciencia tiene 
un límite y quizá se esté llegando 
a ese límite». Por eso, volvió a pe
dir a los 'populares' su apoyo peira 
desbloquear la reforma del Esta
tuto, o de lo contrario el PSOE co
menzará a «explorar la posibilidad 
de ir solos». 

!»• CONSEJO GOBIERNO 

Aprobada la 
convocatoria de 
ayudas para el 
desarrollo del 
turismo en CLM 
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El Consejo de Gobierno dio 
el visto bueno a la convoca
toria de ayudas para actua
ciones de promoción turísti
ca e inversiones en materia 
de turismo por más de 6,3 mi
llones, a las que podrán acce
der corporaciones locales, 
empresas y entidades sin áni
mo de lucro. 

Estas ayudas, que se con
cederán a lo largo de 2010, se 
han agrupado en una única 
convocatoria, frente a las 
cuatro de 2009 y se comple
tarán con la destinada a las 
oficinas de turismo. 

A propuesta de Economía 
se aprobó la cesión gratuita a 
favor del Ayuntamiento de 
Ciudad Real del inmueble en 
el que se ubicaba el Hospital 
Psiquiátrico Infantil «La Ata
laya», de 64.400 metros cua
drados dé superficie, que se 
destinará a parque de espar^. 
cimiento y recreo. 

A instancias de Ordena
ción del Territorio, se autori
za la concesión de un aval de 
90 millones a la empresa.pú-
blica 'Sociedad de Carreteras 
de Castilla-La Mancha' para 
que continúe ejecutando el 
Plan Extraordinario de Re
fuerzos de Carreteras, que su
pondrá actuar en la conser
vación de 2.500 kilómetrps 
durante esta legislatura. Este 
Plan Extraordinario está in
cluido entre las medidas del" 
Pacto por CLM. 

El Consejo, a propuesta de 
Industria, aprobó el proyecto 
de ley de creación de las ta
sas, como establecen la nor
mas europeas, por la conce
sión y utilización del la eti
queta ecológica en la Región. 

De esta forma, se preten
de promover el uso de pro
ductos que reduzcan los efec
tos ambientales adversos y 
contribuyan a la utilización 
eficaz de los recursos y, por 
tanto, al cuidado y a la pro
tección del medio ambientgL 

Por último se aprobó, a 
instancias de Salud, un De
creto que regula el procedi
miento para el reconoci
miento de la situación de de
pendencia y del derecho a la& 
prestaciones del Sistema pa
ra la Autonomía y Atención a 
la Dependencia, que reduce 
los trámites administrativos y 
el plazo de respuesta. 

Entre las novedades que 
establece esté Decreto se en
cuentra la necesidad de un 
único procedimiento adné-
nistrativo, informes sociales 
previosalabarémación, re-
duccióii de los plazos de au> 
diencia, o establecimiento de 
un solo equipo dé valoración. 
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